

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Der Bundschuh

die Erhebungen des südwestdeutschen Bauernstandes in den Jahren 1493
- 1517

Darstellung

Rosenkranz, Albert

Heidelberg, 1927

Titelblatt

[urn:nbn:de:bsz:31-326661](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-326661)

Wiederlich blieb während der Jahre 1512-17 das Landvolk in
Spannung!

4. Alexander Schütz von Carlsruhe.

4.

Der Bundschuh von 1517.

Die im vorangehenden Abschnitt gezeichnete Lage des Landes wurde durch
ein Ereignis, das sich im Jahre 1517 ereignete, in noch stärkerer Spannung
gehalten. Das war die sogenannte Bundschuh-Revolution. Diese Bewegung
war eine Art von Volksaufstand, der sich in der Gegend von Carlsruhe
abspielte. Er wurde von einem Mann namens Alexander Schütz von Carlsruhe
geleitet. Dieser hatte sich als Führer der Bewegung hervorgetan. Die
Bewegung hatte zum Ziel, die Freiheiten des Landvolks zu verteidigen
und die Lasten der Feudalgesellschaft zu mindern. Sie wurde von
den Feudalherren und dem Kaiser als Aufstand betrachtet. Die Bewegung
wurde schließlich durch die Truppen des Kaisers niedergeschlagen.
Die Bundschuh-Revolution ist ein Beispiel für die soziale Unzufriedenheit
des Landvolks in der Zeit der Renaissance.

Die Bundschuh-Revolution war ein Beispiel für die soziale Unzufriedenheit
des Landvolks in der Zeit der Renaissance. Sie wurde von Alexander
Schütz von Carlsruhe geleitet. Die Bewegung hatte zum Ziel, die
Freiheiten des Landvolks zu verteidigen und die Lasten der Feudalgesellschaft
zu mindern. Sie wurde von den Feudalherren und dem Kaiser als Aufstand
betrachtet. Die Bewegung wurde schließlich durch die Truppen des Kaisers
niedergeschlagen.

Der Bundschuh von 1525.

Wodurch

Es ist
verlieht,
also mehr
Untertanen
Volkswacht
Abichten
kinn. I
Gegend, d
Erverne
Aber in a
stade ein
bestimmt
ich zu die
da pass
nicht mehr
drückend
solmer n
einmal
galt als
misten
verhellen
Die
Bauern
Bundsch
müssen
sowohl
Der Irri
Tode B